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Vorläufiges Protokoll der 03. Sitzung des 48. Studierendenpar-

laments am 11.05.2022 

Anwesenheit

Liste 1: GORILLAS 

☒ 1. Janina Warschewski  

☒ 2. Laura Linn  

☒ 3. Sascha Hippert 

☐ 4. Noah Kleist 

☒ 5. Niclas Benken (Behnken) 

☒ 6. Lucas Katschke 

☐ 7. Toni Kress  
 
 

Liste 2: DSL 

☒ 1. Sebastian Bücker  

☐ 2. Maximilian Wessel 

☒ 3. Franziska Ehrhardt  

☒ 4. Robert Lorenz 

☒ 5. Julia von Glahn 

☒ 6. Dennis Pleyer 

☒ 7. Merve Tekin 

☐ 8. Kevin Rupp 

☐ 9. Chantal Ann Chalas 

☐ 10. Moin Abbas Qureshi 

☐ 11. Nikola Smrckova 

☐ 12. Heinrich Hiebert 

☐ 13. Shaleen Hoffmann 

☒ 14. Marcello Ritual 

☐ 15. Lia Comesana Macías 

☐ 16. Lovepreet Singh Metla 

☐ 17. Anna Lorenz 

☐ 18. Dominic Liebertz 

☒ 19. Jessica Johnson  

☐ 20. Jan Windecker 

☐ 21. Alessia Viviane Rao 

☐ 22. Adrian Niemeyer 

☐ 23. Sarah Auler 

☐ 24. Rainer Hartlapp 

☐ 25. Gülcan Bilen  

☐ 26. Metin Sahin Nalca 

☒ 27. Sevgi Yilmaz  

 
 

Liste 3: Chiquitas 

☒ 1. Michele Helms-Brooks 

☐ 2. Marianne Elisabeth Leonhardt 

☐ 3. Sascha Biko   

☒ 4. Emma Nienhaus 

☒ 5. Marlene Decker 

 
 

Liste 4: Profitratte (verlassen der Sitzung um 
18:40) 

☒ 1. Luisa Malick 

☐ 2. Adel Khadraoui 

☒ 3. Andreas Klinko 

☐ 4. Dorina Luks  

☐ 5. Michelle Stoltze  

☐ 6. Julian Kimmig  

☐ 7. Vanessa Mennig 

☐ 8. Bombina Marie Linardi  

☒ 9. Kevin Sinner 

☒ 10. Rahime-Ergem Cetinbag 

☐ 11. Marius Brenner 

☐ 12. Jonas Hochbrückner 

☒ 13. Fabian Krell  

 

Gästeliste 

-  Frau Rägle 

- Julian Lauth 

- Elias Spreiter 
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Tagesordnung 

TOP 1 Feststellung der Beschlussfähigkeit 

TOP 2 Verabschiedung Protokoll der 02. Sitzung des 48. Studierendenparlaments 

TOP 3 Genehmigung der Tagesordnung 

TOP 4 Frau Rägle stellt sich vor 

TOP 5 Wahl des Wahlvorstandes 

TOP 6       Wahl des AStA Vorstandes 

a. Finanzvorstand 

b. Vierter Vorstand 

TOP 7 Wahl des Rechnungsprüfungsausschusses 

TOP 8 Wahl des Ältestenrates 

TOP 9 Berichte 

a. Präsidium 

b. AStA 

c. Delegierte 

d. Weitere Ausschüsse 

TOP 10 Anstehende Satzungsänderungen 

TOP 11 Finanzantrag Café Kurzschlusz 

TOP 12 Sonstiges 

 

 

Sitzungsanfang: 18:12 

Sitzungsende: 19:44 
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Protokoll 

TOP 1    Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Lucas K. (Präsident) eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Parlamentarier:innen zur 03. Sitzung des 48. Studierenden-
parlaments.  
 
Feststellung der Beschlussfähigkeit: 
14/25 anwesend 

• Beschlussfähigkeit ist festgestellt 
 

TOP 2    Verabschiedung Protokoll der 02. Sitzung des 48. Studierenden-
parlaments 
 
Abstimmung des Protokolls: 
 13  Ja /   Nein /  1 Enthaltungen 
(14 abgegebene Stimmen) 
 

➔ Angenommen 
 

Keine Änderungswünsche. 
 

TOP 3    Genehmigung der Tagesordnung 

→ Punkt einfügen „Gast Frau Rägle Vizepräsidentin für Forschung als TOP 4“ 
 

Genehmigung der geänderten Tagesordnung 
Abstimmung: 
14  Ja / 0  Nein / 0  Enthaltungen 
( 14 abgegebene Stimmen) 

➔ Angenommen 
 

TOP 4     Frau Rägle 

Frau Rägle freut sich über die Einladung zu unserer Sitzung, denn es ist ihre erste Sitzung mit dem Studie-
rendenparlament. Bei Bedarf oder Wünschen soll man gerne auf Frau Rägle zukommen, v.a. Forschungsthe-
men betreffend.  
 
Fragen können gerne gestellt werden. 
 
Lucas stellt eine Frage zum Promotionsrecht. 
Frau Rägle antwortet: Es gibt ein Promotionsrecht in explizit forschungsstarken Bereichen(Studiengängen), 
es bedarf einen Antrag und die Zusage 12 kritischer Professor:innen→ hochschulübergreifend  
Es gibt nur in 75% aller Studiengänge die Möglichkeit zu promovieren. 

TOP 5     Wahl des Wahlvorstandes 
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Vorgeschlagene Kandidat:innen: 
- Marlene Decker 
- Elias Spreiter 
- Julian Lauth 

 
Offen und en Bloc Abstimmung ok?  
→ Ja, keine Gegenrede. 
 
Abstimmung en Bloc: 
18  Ja / 0  Nein / 0  Enthaltungen 
(18 abgegebene Stimmen) 

➔ Angenommen 
 
 
GO-Antrag: 5 Minuten Pause. Keine Gegenrede. 
 

→ Wahlvorstand übernimmt die Sitzungsleitung. 
 

TOP 6     Wahl des AStA Vorstandes 

a. Finanzvorstand 

 

Vorgeschlagene Kandidat:innen: 
- Michelle Helms-Brooks 
- Franziska Ehrhardt 

 
Michelle möchte sich als Kandidatin für den Finanzvorstand aufstellen. 
Franziska lehnt die Aufstellung als Kandidatin für den Finanzvorstand ab. 
 
Eine Vorstellung von Michelle ist gewünscht. 
Michelle: Ich studiere im 8. Semester soziale Arbeit und war bis Februar im Vorstand des AStA. Deshalb stelle ich 
mich nun wieder zur Wahl, dass das Tagesgeschäft wie gewohnt weiterlaufen kann. Eigentlich wollte ich im Februar 
austreten, aber nun möchte ich mich wegen neuer Satzungsänderungen und der anstehenden Wirtschafsprüfung 
erneut im AStA einbringen. 
 
Es ist keine Befragung gewünscht. 
Eine Personaldebatte ist nicht gewünscht. 
 
1. Wahlgang: 
Michele: 14 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltungen 
(14 abgegebene Stimmen) 
 
Michele nimmt die Wahl an und bekleidet nun das Amt des AStA-Finanzvorstandes. 
 

b. Vierter Vorstand 

 

Vorgeschlagene Kandidat:innen: 
- Sascha Hippert             JA 
- Marcello Ritual            NEIN 
- Jessica Johnson            NEIN 

 
Sascha Hippert möchte sich als Kandidat für den vierten Vorstand aufstellen. 
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Marcello Ritual möchte sich nicht als Kandidat für den vierten Vorstand aufstellen. 
Jessica Johnson möchte sich nicht als Kandidatin für den vierten Vorstand aufstellen. 
   
Eine Vorstellung ist gewünscht. 
 
Sascha: Ich war 2 Jahre Präsident des Studierendenparlaments und 1 ½ Jahre vorher als AStA Vorstand tätig. Ich 
habe die Chance genutzt, dass zwei der Vorstände zurückgetreten sind und möchte nun eine weitere Legislatur als 
vierter Vorstand im AStA tätig sein. 
 
Es ist eine Befragung gewünscht. 
 
Michele: Wenn du ein Tier wärst welches Tier wärst du? 
Sascha: Eine Kakerlake 
 
Eine Personaldebatte ist nicht gewünscht. 
 
1. Wahlgang: 
Sascha: 14 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltungen  
(14 abgegebene Stimmen) 
 

Sascha nimmt die Wahl an und bekleidet nun das Amt des vierten AStA-Vorstandes. 
 
 

TOP 7     Wahl des Rechnungsprüfungsausschusses 

Vertagt 

TOP 8      Wahl des Ältestenrates 

Vertagt 
 
StuPa soll nach Studienbescheinigungen der Mitglieder des Ältestenrates fragen. 
 

→ Übergabe der Sitzungsleitung von Wahlvorstand zu StuPa 

TOP 9       Berichte 

a) Präsidium 

Wir sind weiterhin beim Austausch mit Herrn Thiele, dank Niclas nun auch bei Vorstandssitzungen. Es gab einige 

Finanzanträge; ein FA wird verschoben. Das Treffen mit dem Förderungsverein war ganz nett, und sie würden gerne 

mehr für Studierende sichtbar werden. Deshalb möchten sie uns bei der nächsten Sitzung besuchen. Alle Fachschaften 

sollen sich bitte wegen dem Absolventenpreis besprechen und gegebenenfalls Kandidat:innen vorschlagen. Sonst gibt 

es keine weiteren Berichte. 

b) AStA 

Es gibt derzeit verschiedene Projekte wie z.B. das 9€-Ticket. Alles war etwas schwierig wegen der Rücktritte der Vor-

stände. Außerdem waren sie froh über die Präsidiumsbesuche in den Vorstandssitzungen. Bei neuen Infos werdet ihr 

informiert, vorzugsweise über den AStA Instagram Kanal. 

 

→ Information über Darlehens Abschreibungen wegen privat Insolvenzen oder nicht eintreibbaren Schulden→ sechs 

wurden abgeschrieben insgesamt um die 1.900€ 
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c) Delegierte 

Am 04.05.22 fand eine Verwaltungsrat Sitzung statt, da gings um die Wohnprojekte, und die Namensänderung von 

„Studentenwerk“ zu „Studierendenwerk“. Das kostet jedoch ungefähr 5,500€ was dieses Jahr nicht finanziert werden 

kann, da die Gelder bereits anderweitig verplant sind. Die Mitarbeitertoiletten haben Wassereinlagerungen unter den 

Fliesen und werden demnächst saniert. Demnächst gibt es eine Hundertjahrfeier des Studentenwerks, und außerdem 

gab es Häppchen bei der Sitzung. 

d) Weitere Ausschüsse 

Härtefallausschuss hat nichts zu berichten außer, dass sie sich gut eingefunden haben. 
Niemand anwesend. 

TOP 10      Anstehende Satzungsänderungen 

Nur Dennis, Lucas und später Michelle waren da. Wollen sich mit Justiziariat treffen am 16.05.2022 um 14Uhr. Geht 

vor allem um die Umstrukturierung, bestimmte Sachen sollen umbenannt oder um nummeriert werden. 

TOP 11       Finanzantrag Café Kurzschlusz 

GO Antrag: Antrag auf TOP 11 vertagen, da jm vom Café anwesend sein wollte und noch niemand anwesend ist. 

Keine Gegenrede. 

Nach 16 Minuten Pause(wobei nur 5 Minuten!) angedacht waren, wird die Sitzung fortgesetzt. 

 

Gäste: Im Herbst 2018 gab es einen Beschluss das jedes Café 5000 Euro bekommen soll. Das Kurzi(Café Kurz-

schlusz) hat Teile für die Anlage gekauft, und hatten dann nachgefragt, ob das Geld befristet wäre. Daraufhin wurde 

ihnen gesagt, dass das Geld nicht befristet ist. Erst wurde kein Geld benötigt. Im Herbst 2021 hat sich die Firma Ses-

sion beim Kurzi gemeldet wegen einer verkauften Anlage, wo es scheinbar eine unbezahlte Rechnung gibt. Sie haben 

ehemalige Team Mitglieder kontaktiert, weil niemand wusste, dass 1800€ nicht bezahlt waren. Daraufhin haben sie 

mit Anwälten wegen der Verjährungsfrist gesprochen → wäre zu langwierigem Prozess geworden, also hat ein Team 

Mitglied das Geld vorgestreckt und nun schuldet das Kurzi und jetzt schuldet das Kurzi ihrem Team Mitglied(The-

resa) knapp 2000€. Deshalb die Frage, ob es möglich wäre das Geld noch zu bekommen, weil die Rücklagen sehr er-

schöpft sind, da das Kurzi oft wegen Corona geschlossen hatte und somit die Rückstände aufgebraucht wären, wenn 

die 1800€ für die Rechnung vom Kurzi bezahlt werden müssten→ Dann gäbe es keine Aufwandsentschädigung mehr, 

und es würde viel Zeit und Anstrengung benötigen um wieder Rücklagen aufbauen zu können. 

Lucas ergänzt: Im Protokoll einer Stupa-Sitzung von 2018 steht, dass ein FA von 5000€ für jedes Café abgestimmt 

wurde. Und die Rechnung sei vom 24.3.2018. 

Sevgi: Das Kurzi hat sich schon vor einem Jahr gemeldet(wo die alte Finanzordnung noch galt), dass sie die Rech-

nung nicht finden können.  

Michele: Das muss mit dem Wirtschaftsprüfer geklärt werden, ob jetzt noch Geld für das Jahr 2018 ausgezahlt werden 

kann/darf. 

Lou: Vielleicht ist es ein Problem, dass die Rechnung an eine Person und nicht an das Kurzi gestellt wurde. 

Kurzi: Die Rechnung ist an eine Privatperson gestellt, weil kein eigenes Kurzi-Konto existiert. 

Michele: Wir stimmen nicht über den FA ab, sondern besprechen, wie und ob die Rechnung beglichen werden kann. 

Jessy: Was ist früher mit dem restlichen Geld passiert von den 5000€? 

Michele: Das ist im Initiativen-Topf gelandet, wenn eine gewisse Menge da ist, können Initiativen über einen FA ans 

StuPa darauf zugreifen. Wenn der Topf leer ist, muss der Haushaltsplan geändert werden. 

Kurzi: Ist klar, dass es eine schwierige Situation ist. Sie haben die Rechnung ja bezahlt, jedoch ist im Moment die Si-

tuation unklar, weil ein internes Team Mitglied die Rechnung mit privaten Mitteln beglichen hat. 

Lucas: Es ginge nicht darum einen neuen FA zu beschließen, sondern ob AStA berechtigt ist, Geld auszubezahlen.  

 

→Problem: Der FA wurde gestellt, nachdem die Rechnung geschickt wurde, was laut Finanzordnung nicht ok ist. 

LOU: Ginge es vielleicht, dass die Privatperson den Gegenstand ans Kurzi verkauft? 

Michele: Das geht nicht, wegen der Abschlagszahlungen, weil die Anlage im Jahr 2018 gekauft wurde. 

Lucas: Denkt das es das Beste ist, wenn der AStA prüfen lässt, ob sie das Geld auszahlen können. Da bei der alten 

Finanzordnung eine Verjährungsfrist von 4 Jahren gilt.  
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Michele: Schlägt vor, dass das Thema auf die nächste Sitzung vertagt wird, dass die angesprochenen Dinge erst ge-

prüft werden können. 

Kurzi: Wollen sich noch einmal mit dem Musikhaus wegen der Rechnung in Kontakt setzen. 

Lucas: Es wäre das Einfachste bzw. das Beste, wenn der AStA das Geld auszahlen könnte. 

Michele: Ich gebe auch Bescheid, wenn es eine Lösung gibt außerhalb vom StuPa. 

TOP 12 Sonstiges 

Ausblick aufs nächste Mal:  
Vor der nächsten Sitzung soll eine Sondersitzung(17-18Uhr) mit Repräsentanten des Senats stattfinden. Es geht um 
eine potenzielle Vergütung der hochschulpolitischen Arbeit durch Credit-Points oder finanzielle Vergütung. 
 
Nächste Sitzung am 08.06.2022 

 

Schließung der Sitzung: 19:44 

 

 

 

Protokoll erstellt am 11.05.2022 
 
 
 
 
 
 
 

_________________________________ _________________________________ 

 

 Lucas Katschke - Präsident Franziska Ehrhardt - Schriftführung 


